

網走市新庁舎建設に係る説明会 議事録

説明先：潮見地区

開催日時：令和元年7月1日（月）10時00分～10時50分

説明会場：うしお会館

出席者：24名

Q1. 建設候補地は金市舘ビル跡地周辺敷地となっているが、建物もある場所も含むか？

- ・現在営業している事業所を買い取る考えはなく、市有地・金市舘ビル跡地を中心とした更地の中で計画を進めたい。
- ・金市舘ビル跡地を現在と同様の駐車場やイベント広場として使用し、南5条通りは用途廃止として、5条側駐車場の市有地に庁舎を建設してはどうかという考えている。

Q2. 現市役所の跡地は？

- ・現時点では公用車を置く考え。跡地活用については、未定。

Q3. 津波が来た場合に対応はどうか？

- ・ハザードマップでは浸水想定区域ではないが、想定を超えた場合の周辺住民などの一時避難場所となるものを考えている。
- ・15歳以上の昼間人口では、従業者数は中心市街地の方が高台よりも多いことがわかっているため、津波避難ビルの必要性は高いと考える。
- ・津波はいつ来るかわからないが、モヨロ貝塚発掘調査の結果、過去1300年津波が起きた形跡は確認されていない。

Q4. 新庁舎は何階建てか決まっているか？

- ・建物規模や面積、どのような機能を付加させるかをこれから検討する。
- ・今後の業務量や職員数を想定し、窓口機能など検討してコンパクトで市民の利便性の高い庁舎を建設したいと考えている。

Q5. 金市舘ビル跡地は噂では砂地と聞いているが、大丈夫か？

- ・建築上問題はない。もともと金市舘ビルが建っていた。近くには高層の借上げ市営住宅もある。

Q6. 議会棟と市役所は別々にできないのか？議会も結構スペースとってる。

- ・現段階では議会も統合した方が良いと考えている。現在の議会は当時の議員数で建築されており、現在の議員数を考慮すると必要な面積が求められると考える。詳細

は今後検討することになるが、例えば議会は年4回なので、議会で使用しない時期は、多目的スペースとして使用できるような方法を採用している市町村もある。また、庁舎建設特別委員会で検討される。

Q7. 今後の商店街はどうなるか？

- 市庁舎建設によってにぎわいが増えるのではなく、昼間人口が増えることでのにぎわい創出の一翼となる、経済波及効果があると考えている。
- 市役所職員など昼間人口が増え、昼食や買い物など需要が増えることが想定されるので、新規出店などの波及効果を期待したい。

Q8. 私は東日本大震災の津波を経験しているが、中途半端なところに市役所を建てると、罹災証明など事務的なものに支障がでると思うが。

- 熊本地震では宇土市役所が倒壊して、罹災証明書発行など事務的に機能しなくなったのは承知している。大地震が来ても倒壊しないような建物にしなければならないと考える。

Q9. 市役所を建替えて、税金が上がることはないか？

- これまでエコーセンターや学校、ごみ処分場などの大型施設の建設を行ってきたが、これに伴って市税が上がった事実はない。
- 市民サービスは必要なところに予算を配分しており、施設建設によって市民サービスの低下につながったこともないと考えている。

(ご意見) 津波のことを考えると、高台の方が良いと思っていたが、今日の説明を聞いて、下エリアに津波避難ビルのようなものが必要だと思った。